

Sacha Nacht



Sacha Nacht (1901-1977) a souvent été décrit comme une sorte de dictateur au sein de la Société Psychanalytique de Paris. Marie Bonaparte disait de lui qu'il était une sorte de gangster. De fait, Nacht a surtout laissé sa marque par les fonctions administratives qu'il a assumées. Longtemps président de la S.P.P., Nacht a vigoureusement défendu une vision très médicale de la formation et de la pratique psychanalytique. En ce sens, il a été au cœur de la grande rupture de 1953 qui a amené Lagache et Lacan à créer la Société Française de Psychanalyse pour s'opposer à la fois aux manières de Nacht et à sa vision de la formation des analystes.

Nacht a certes eu l'immense mérite de mettre de l'ordre dans une société où la rigueur n'était pas toujours de mise. En fait, il aura fallu attendre l'après deuxième guerre pour que se développe en France une véritable psychanalyse qui arrivera à se détacher de ses affiliations religieuses ou jungiennes. Si Nacht faisait parfois peur et choquait par ses manœuvres, il était une personne fiable et crédible qui a laissé en héritage une structure solide dont la rigidité causera bien des maux de tête aux générations suivantes.

Sacha Nacht a reçu une formation médicale spécialisée en psychiatrie avant d'entreprendre une analyse avec Rudolf Loewenstein. Il fera par la suite des tranches d'analyse chez René Spitz, Heinz Hartmann et Freud lui-même. C'est en 1929 qu'il fut nommé titulaire à la SPP sans toutefois recueillir l'unanimité des voix, ce qui était pourtant la coutume. Il travailla longtemps à Ste-Anne où il assumait la direction du laboratoire de psychothérapie et de psychanalyse. Il fut un grand défenseur des visées thérapeutiques de la psychanalyse.

